

que à laquelle ils sont condamnés ? La charité a entrepris ici cette rude, mais bien consolante tâche. Venez voir, plutôt ; et déjà vous admirerez les merveilleux effets de son travail.

Les doigts se promènent sur des caractères en relief, et l'aveugle sait lire : à l'aide d'un système admirablement inventé, et grâce à l'enseignement auquel il est soumis, les lettres se dessinent ou se pointent sans le secours des yeux, et l'aveugle peut écrire : les opérations mathématiques se produisent sous ses doigts dressés au calcul ; les divisions des continents et des empires, le cours des fleuves, la place des cités, l'élévation des montagnes, toute la science de la géographie devient facile sur des cartes en relief, les doigts faisant toujours l'office des yeux éteints. La musique cède aux aveugles les secrets de ses plus savantes harmonies